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Jésus, aux urgences ! Yonathan

Jésus, aux urgences !

30e dimanche de l'Eglise  le 29 octobre

Les pharisiens, se réunirent pour mettre Jésus à l'épreuve : mise en examen ?
Avec un docteur ès Bible, nous pensons aussi à un examen médical…  C’est irrésistible :la Loi serait-
elle malade ? Et avec elle ses porte-paroles ?  

 

Quelle maladie guette menace la transmission de la parole ? Chez nous ?

 

 Voici que ce docteur ès Bible s’avance avec une question brutale : « Dans la Loi, quel est le grand 
commandement ? »

A question brutale, réponse brutale car Jésus comprend que ce n’est pas un examen de routine mais 
qu’on est aux urgences : dans cette urgence il prend un raccourci et va droit au but :  « Tu aimeras le 
SEIGNEUR, ton Dieu, de tout ton cœur, de toute ton âme et de toute ta force. » Et il omet de citer le 
vrai premier et grand commandement qui précède  le commandement de l’Amour ! Mais peut-être, 
Jésus pensait-il, que les pharisiens ne pouvaient pas l’entendre ! Ah  oui... alors, quel est-il le vrai 
premier commandement ?

 Avant même de donner cet amour de Dieu comme commandement, le Seigneur, en prologue à cet 
amour véritable de Dieu et des  frères dit et insiste :  « Écoute, Israël ?» (Dt 6,4)  Oui « Écoute Dieu », de 
tout ton cœur, de toute ton âme, de toute tes forces, et alors tu aimeras ! Le mystère de Dieu n’est-il 
pas «enveloppé de silence aux siècles éternels» (Rm 16,25). 
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L’étonnement c’est que Jésus accepte, cet interlocuteur, douteux et vicieux…  ! Il rentre dans la 
discussion, dans cette manière de faire, il veut ouvrir une piste. L’Homme d’Évangile se fait tout à 
tous ! Jésus sait bien que dans les 5 Livres de la Loi, Pentateuque, une étagère entière de la 
bibliothèque la loi y est complexe : 613 commandements, 365 interdictions et 248 autres prescriptions 
total 1226 lois
Tout peut virer  … au  légalisme maniaque !
Comme chez nous 10 000 lois régissent nos vies, 50% inapplicables !
Alors pour que « les lois ne tue pas la Loi » Jésus n’y va pas de main morte
Nous le savions fort pour multiplier le pain et le vin  le voilà doué pour diviser et réduire de 1226 
préceptes il n’en retient que deux et encore il dit que ces deux ne font qu’un !

 Tu aimeras le SEIGNEUR, ton Dieu, de tout ton cœur, de toute ton âme et de toute ta force.

« Ces paroles que j’institue pour toi aujourd’hui seront sur ton cœur. Tu les inculqueras à tes fils et tu 
en parleras quand tu seras chez toi et quand tu seras en chemin, quand tu te coucheras et quand tu te 
lèveras.

Tu les attacheras comme un signe sur ta main, et elles seront un fronteau entre tes yeux. Tu les écriras 
sur les montants de la porte de ta maison et aux portes de tes villes. » Deut. 6, 5

Tu les enregistras en musique et tu les passeras en boucle sur ton MP3 !

 Jésus nous redit que la Loi ne s’impose pas… mais se propose avec ses deux accents indissociables
qui représentent l’unique force d’aimer : « Aime Dieu et Aime ton frère ! »

 « Si tu veux vivre tu dois aimer ! » dit  Sœur  Emmanuelle.

Oui si tu veux vivre prends le temps d’aimer ! Aime… et fais ce que tu veux !
Ce n’est pas un ordre mais un impératif volontaire, un désir profond !

 J’essaie  d’aimer l’Église du sanctuaire aux gestes et aux paroles spécifiques et parfois tarabiscotées,
comme j’essaie d’aimer l’Église qui réimprime, avec les mots gauches du quotidien l’Évangile de 
Jésus Christ,
à travers la variété et la simplicité des gestes quotidiens posés avec amour ?

C’est la même Eglise, pourvue qu’elle garde ces deux accents ; de l’amour de Dieu et de l’amour des 
hommes

qui engagent contemplation et  lutte - Communion et transformation du monde

Puisse les adultes que nous sommes travailler à la re-forme du monde : lui donner forme d’Évangile,
Par notre action, redonnons visage humain à l’homme défiguré, et un peu de d’aimer.

Par notre contemplation informons le monde de la présence de Dieu.

Il n’y a pas Dieu d’un côté et le monde de l’autre, car Dieu définitivement s’est mêlé au monde.
Dieu ne fait pas nombre – çà c’est notre orgueil et notre séduction qui insiste pour faire nombre…
Dieu habite l’affamé, le prisonnier,  … il est en germe au cœur du petit, du pauvre, de l’enfant.
au plus profond de chacun de nous, c’est pour cela que l’Église, le monde ont besoin de jardiniers de 
talent !

Evangile de Jésus-Christ selon saint Matthieu (Mt 22, 34-40)
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 Les pharisiens, apprenant que Jésus avait fermé la bouche aux sadducéens,

se réunirent, et l'un d'entre eux, un docteur de la Loi,

posa une question à Jésus pour le mettre à l'épreuve :
 « Maître, dans la Loi, quel est le grand commandement ? »
Jésus lui répondit :

« Tu aimeras le Seigneur ton Dieu de tout ton cœur, de toute ton âme et de tout ton esprit.
Voilà le grand, le premier commandement.
Et voici le second, qui lui est semblable :

Tu aimeras ton prochain comme toi-même.

Tout ce qu'il y a dans l'Écriture - dans la Loi et les Prophètes - dépend de ces deux commandements. »

 

Dimanche 29 Octobre 2017
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